



CRS está apoyando nuestros socios para proporcionar alimentos urgentes, refugio, agua y suministros esenciales en las áreas afectadas.



Caritas Polonia proporciona apoyo alimentario esencial a los ucranianos que cruzan la frontera en busca de seguridad.

Foto cortesía de Caritas Polonia

## UN APOYO VITAL EN LA PRIMERA LÍNEA: LOS SOCIOS DE CARITAS Y DE CRS

Al iniciar la temporada de huracanes en el océano Atlántico y la temporada de ciclones en muchas partes de Asia—una época en la que los desastres naturales trastornan la vida, los hogares y la estabilidad de las familias—hay una constante que nos brinda seguridad: la Iglesia Católica estará en la primera línea, con una mano extendida y un apoyo confiable. En casi todos los países del mundo, la Iglesia suele ser la primera en responder—presente en las comunidades antes, durante y después de las emergencias.

De hecho, la red global de organizaciones católicas humanitarias y de desarrollo—Caritas Internationalis—es la segunda confederación humanitaria más grande del mundo. Como la agencia humanitaria internacional oficial de la comunidad católica en los Estados Unidos, Catholic Relief Services (CRS) es un orgulloso miembro de esta confederación, trabajando en asociación con muchos de los 160 miembros de Caritas en todo el mundo.

Esta es la fortaleza de la red global de Caritas: a través de conexiones profundas con diócesis y parroquias locales, podemos movilizarnos rápidamente y responder juntos ante emergencias. Cuando ocurre una crisis—ya sea un ciclón en Filipinas, una crisis de hambre en Sudán, una sequía crónica en Guatemala o desplazamientos internos en Siria—CRS puede responder de inmediato a través de socios locales confiables de la Iglesia que, al igual que CRS en muchos países, ya están presentes y prestando servicio. Y, debido a que las agencias locales de Caritas tienen relaciones profundas dentro de sus comunidades, pueden llegar a lugares donde otros no pueden—sin importar si son zonas urbanas o remotas—no solo por la confianza establecida, sino porque ya están allí.

### CÓMO AYUDAR

- Donar en línea:  
[crs.org/es/dona/salva-vidas](https://crs.org/es/dona/salva-vidas)
- Donar por teléfono: 1-877-HELP-CRS
- Donar por cheque:  
Save Lives in Emergencies  
P.O. Box 5278  
Tipton, IA 52772-0517



Los socios de Caritas y de CRS están profundamente integrados en el tejido de estas comunidades, y son pilares de estabilidad y apoyo, especialmente en tiempos de crisis o incertidumbre. También son esenciales para la recuperación a largo plazo, ayudando a levantar comunidades y países de la pobreza mediante soluciones sostenibles. La importancia histórica y cultural de la Iglesia, combinada con su autoridad moral inquebrantable, amplifica su influencia—asegurando que su voz y acciones resuenen mucho más allá de sus instituciones inmediatas.

En los últimos meses, a medida que las necesidades humanitarias han aumentado y las fuentes tradicionales de financiamiento se han vuelto más limitadas, esta red católica global ha demostrado ser más vital que nunca. CRS y nuestros socios de Caritas no solo son los primeros en responder—estamos con las personas durante todo su proceso de recuperación.

Y debido a que Caritas es parte de la Iglesia universal, nuestra misión no está limitada por fronteras ni presupuestos. Está enraizada en la fe, sostenida por la esperanza y animada por el amor. Esto es lo que hace diferente a CRS. Esto es lo que hace que nuestro trabajo perdure.

Una mujer recibe alimentos en un punto de distribución de Caritas Mozambique en la aldea de Metambo, después de que su comunidad fuera golpeada por un ciclón.

Foto de Dooshima Tsee/CRS



## RESPONDIENDO AL DESAFÍO

Desde nuestra fundación en 1943, CRS ha respondido—junto a nuestros socios de Caritas—a algunos de los desastres naturales más catastróficos de la historia reciente: los huracanes Eta e Iota en Centroamérica en 2022, los ciclones Idai y Kenneth en Mozambique en 2019, el terremoto de Nepal en 2015, el supertifón Haiyan en Filipinas en 2013, el terremoto de Haití en 2010, el tsunami del Océano Índico en 2004, el huracán Mitch en Honduras en 1998 y la hambruna en Etiopía en los años 80, entre muchas otras crisis, a menudo fuera del foco de atención mundial.

Juntos, brindamos apoyo vital: alimentos, nutrición, refugio, agua, saneamiento, asistencia para medios de vida y apoyo

emocional y social. Con nuestros socios, CRS adopta un enfoque integral—atendiendo necesidades urgentes mientras sentamos las bases para una recuperación a largo plazo. Nuestro objetivo es ayudar a las personas a sobrevivir con dignidad, reconstruir sus hogares y vidas, y fortalecer su resiliencia para el futuro.

## FORTALECIMIENTO DE LA CAPACIDAD DE LOS SOCIOS

CRS brinda apoyo cercano y continuo a nuestros socios de Caritas—entre muchos otros—a través de colaboración constante, aprendizaje compartido y resolución conjunta de problemas. CRS cuenta con un equipo dedicado de especialistas en respuesta a emergencias que proporciona apoyo técnico a los miembros de Caritas

**Juntos, brindamos apoyo vital: alimentos, nutrición, refugio, agua, saneamiento, asistencia para medios de vida y apoyo emocional y social.**

En Ecuador, el personal de Caritas distribuye vales para suministros de higiene a familias afectadas por devastadoras inundaciones.

Foto por Esteban Barrera para CRS



durante emergencias y en procesos de recuperación. Este equipo global de CRS está compuesto por profesionales experimentados en áreas como seguridad alimentaria y distribución, refugio seguro, agua, saneamiento e higiene. Su experiencia también abarca nutrición, logística, cadena de suministro y operaciones, así como salud física y mental, protección de los más vulnerables, agricultura y medios de vida, y enfoques basados en el mercado.

## RENDICIÓN DE CUENTAS

CRS garantiza que la ayuda llegue a quienes más la necesitan manteniendo los más altos estándares de rendición de cuentas. Nuestros sistemas financieros están rigurosamente probados y son completamente transparentes. Utilizamos tecnología para ofrecer respuestas eficientes y optimizadas. Nuestro personal y los socios de Caritas están capacitados en gestión de riesgos, cumplimiento normativo, y monitoreo y evaluación—de modo que cada acción esté fundamentada en la integridad y la confianza.

## LAS NECESIDADES SON MÁS CRÍTICAS QUE NUNCA

En todo el mundo, instituciones locales de la Iglesia como Caritas están sintiendo los efectos de los recortes a la asistencia internacional de EE. UU.—especialmente por la reducción de fondos a CRS. A medida que muchos de los proyectos que desarrollábamos juntos son cancelados por recortes del gobierno de EE. UU., ya no podemos proporcionar el mismo nivel de

recursos a nuestros socios de Caritas. El resultado es contundente: cientos de miles de personas vulnerables están perdiendo acceso a ayuda crítica.

Mientras algunas organizaciones internacionales pueden reducir operaciones y continuar mínimamente, muchas agencias locales de Caritas no cuentan con reservas financieras para hacerlo. Sin apoyo sostenido, enfrentan decisiones dolorosas—recortar personal y suspender programas en comunidades que dependen de ellos.

## ESPERANZA INQUEBRANTABLE

En un momento de transición histórica para la Iglesia Católica—con un nuevo liderazgo que aporta una visión renovada y claridad moral—la misión permanece inalterada: acompañar a las personas más vulnerables del mundo con compasión, dignidad y determinación. En medio del aumento de las necesidades humanitarias y el ensanchamiento de las brechas de financiamiento, los socios de Caritas de CRS se mantienen como una fuerza constante para el bien—anclados en la presencia, impulsados por la colaboración y guiados por un compromiso de servicio.

Con la Iglesia local, y a través de su huella global colectiva, CRS continúa respondiendo al llamado—aun en las áreas más difíciles de alcanzar. A medida que el mundo enfrenta crisis cada vez más complejas, el testimonio inquebrantable de la Iglesia—estar allí, quedarse y servir—ofrece esperanza, estabilidad y una línea de vida para millones.

**Ya no podemos proporcionar el mismo nivel de recursos a nuestros socios de Caritas. El resultado es contundente: cientos de miles de personas vulnerables están perdiendo acceso a ayuda crítica.**

En la República Democrática del Congo, el personal de CRS y Caritas Goma trabaja en un punto de distribución de alimentos, registrando a familias desplazadas por el conflicto para recibir una ración de alimentos para un mes.

Foto por Hugh Kinsella Cunningham para CRS



## UNA FUERZA PARA EL BIEN

*La Iglesia Católica—y su brazo humanitario en Caritas—es un actor poderoso en lo social, económico, cultural y político en países de todo el mundo.*

- La Iglesia Católica está entre las instituciones más influyentes, creíbles, confiables y respetadas del mundo.
- La Iglesia Católica es un socio clave para los Estados Unidos en muchos países que reciben asistencia, y las agencias locales de la Iglesia son actores fundamentales en el desarrollo y la acción humanitaria.
- La Iglesia Católica tiene influencia y respeto como proveedor clave de servicios educativos, de salud y sociales, con un papel destacado de las hermanas católicas. En África subsahariana, por ejemplo, las organizaciones basadas en la fe proporcionan más del 80% de la atención médica.
- Las agencias locales de la Iglesia tienen relaciones profundas y la confianza de las comunidades, lo que las convierte en fuentes de estabilidad y apoyo, especialmente en tiempos de crisis o inestabilidad.
- La Iglesia tiene poder de convocatoria e influencia a nivel global, nacional y regional. Es un aliado fundamental que puede hacer frente a organizaciones extremistas violentas.
- Trabajar con la Iglesia promueve soluciones sostenibles y locales. Colaborar con actores religiosos locales permite al gobierno de EE. UU. aprovechar activos y actividades locales existentes.
- La Iglesia Católica, con su alcance y credibilidad incomparables, es un socio esencial para promover la paz, la resiliencia y el desarrollo sostenible en algunas de las regiones más frágiles del mundo.
- Empoderar a diócesis, parroquias y organizaciones católicas, entre otros actores locales, promueve la paz, protege la libertad religiosa y mejora la posición global de Estados Unidos.